

# Visite de la délégation de RAFU en Algérie

10.12.2025

Début décembre 2025, l'Université polytechnique Pierre le Grand de Saint-Pétersbourg (SPbPU) et l'Université technique d'État de Tambov (TSTU) ont participé à la visite de la délégation de la RAFU en Algérie. La visite comprenait des visites dans les principales universités et établissements d'enseignement supérieur de la capitale algérienne, qui sont déjà membres du consortium RAFU.

La première visite de travail de la délégation a eu lieu à l'Université des sciences et technologies Ouardouz Bouamediene (USTHB), qui est à la fois membre de la RAFU et partenaire de l'Université polytechnique Pierre le Grand de Saint-Pétersbourg (SPbPU).



Lors de la réunion avec la direction de l'université, des négociations ont eu lieu concernant la mise en œuvre d'un programme commun avec l'Université polytechnique de Saint-Pétersbourg (SPbPU). Les collègues de la SPbPU, Maxim Zalivsky, chef du bureau de projet RAFU, et Tatiana Sytnikova, chef adjoint du département de l'éducation internationale de la SPbPU, et l'USTHB se sont mis d'accord sur le contenu académique du programme de master commun dans le domaine 15.04.05 Conception et soutien technologique de la production en génie mécanique (15.04.05\_05 Assurance qualité des processus technologiques en génie mécanique). Une analyse de la procédure de mise en œuvre du programme et un ajustement du calendrier ont également été effectués, et des consultations avec les participants potentiels au programme ont eu lieu. Les collègues ont tenu une réunion de travail avec le personnel enseignant impliqué dans la mise en œuvre de ce programme conjoint.



Le temps fort du programme a été une table ronde sur le thème « Perspectives de coopération éducative et scientifique entre les universités russes et algériennes ». Les participants ont discuté des mécanismes de coopération, notamment les échanges universitaires, les projets de recherche communs et le développement de programmes éducatifs.



Lors de cette rencontre, l'Université technique d'État de Tomsk a présenté son établissement et ses principaux programmes éducatifs à ses homologues algériens. Au cours de la visite, une réunion officielle a eu lieu entre le recteur de l'Université technique d'État de Tomsk, Mikhaïl Krasnyansky, et la vice-rectrice chargée des affaires internationales, Elena Mishchenko, avec la direction de l'université algérienne, au cours de laquelle les représentants russes se sont familiarisés avec les

infrastructures, les capacités éducatives et de recherche de la principale université d'ingénierie d'Algérie. La délégation russe s'est familiarisée avec les capacités en matière de ressources du laboratoire et du centre de recherche de l'Université des sciences et technologies Ouari Bouamidiene (USTHB).





Cette rencontre a été suivie de visites de travail à l'École polytechnique nationale d'Algérie et à l'École des nanosciences et nanotechnologies d'Algérie, où des présentations ont été faites sur les opportunités offertes par l'Université polytechnique d'État de Saint-Pétersbourg et l'Université technique d'État de Tomsk. Les invités russes ont pu visiter le campus et les laboratoires de recherche.



« La dernière visite de la délégation de la RAFU en Algérie était de nature professionnelle et s'est avérée importante pour la mise en œuvre de projets et d'accords spécifiques entre les parties, confirmant l'intérêt mutuel de la Russie et de l'Algérie pour une coopération conjointe dans les domaines de l'enseignement de l'ingénierie, des nanotechnologies, de la recherche scientifique conjointe et de la mise en œuvre de programmes éducatifs communs », a déclaré Maxim Zalivsky, chef du bureau des projets de la RAFU.



Au cours de cette visite, l'Université technique d'État de Tomsk a signé des protocoles d'accord avec l'École polytechnique nationale d'Algérie et l'École des nanosciences et nanotechnologies d'Algérie.

« Cette visite en Algérie confirme clairement l'efficacité des modèles de coopération que nous

*développons dans le cadre du RAFU. La mise en œuvre réussie de notre programme éducatif pour les universités africaines démontre la forte demande en expertise russe et crée une base solide pour un partenariat à long terme. Le dialogue direct avec les dirigeants des principales universités, telles que l'École polytechnique nationale d'Algérie, nous permet de mettre en place des projets spécifiques et mutuellement avantageux », a déclaré Elena Mishchenko, vice-rectrice chargée des affaires internationales à l'Université technique d'État de Tomsk.*



À l'issue de la réunion, les parties ont résumé les résultats de leurs travaux actuels et identifié les orientations stratégiques pour le développement futur de la coopération dans le cadre du consortium Russian-African Network University. Les accords conclus jettentont les bases de la mise en œuvre de nouveaux projets bilatéraux.